

Proceso penal 504/2016

alcalde no le dio la importancia que merecía lo que sucedía y hasta donde se nunca pidió apoyo a ninguna otra autoridad, varias veces vi a los militares ahí en [REDACTED] se dieron cuenta de lo que estaba pasando pero nunca hicieron nada, no intervinieron para evitar esa situación que paso con la gente y las casas, solo los vi varias veces que pesaron por la plaza daban una vuelta y se iban nunca hicieron nada imagino que a lo mejor estaban puestos con esta gente de los zetas y yo por temor no me acerque con ellos y pedirles el apoyo pues como lo mencione claramente se dieron cuenta y no hicieron nada aun y cuando ellos tenían la manera de intervenir de hecho las camionetas de la gente de los zetas pasaban en sus narices y los militares no los paraban ni les decían nada, toda esta situación duro como tres o cuatro días hasta que las cosas se calmaron y supe igual por comentarios que todo esto había sucedido porque personas de la familia de los [REDACTED] habían traicionado a los zetas por eso había pasado todo eso y a la ciudad nunca llevo apoyo ya fueran militares o federales para ver esa situación..."

Guarda relación con las anteriores la **DECLARACIÓN TESTIMONIAL** que fuera vertida ante la indagadora por [REDACTED] en fecha 18 DE AGOSTO DE 2016, quien en torno a estos hechos ya señalados indicó:

"...Que como ya lo había manifestado anteriormente desde el año dos mil uno hasta dos mil trece, trabajé en la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Allende, Coahuila, siendo mi último cargo el de Comandante de la Policía Municipal, y en relación a los hechos que se investigan, quiero señalar que el día dieciocho de marzo de dos mil once, aproximadamente a las nueve o diez de la noche yo me encontraba en mi anterior domicilio en la ciudad de Nava, Coahuila, ubicado en la calle [REDACTED] de esa ciudad, y a esa hora aproximadamente me llamó por teléfono celular uno de los responsables de turno que estaban trabajando ese día al parecer [REDACTED] pues aparte de [REDACTED] estaban trabajando [REDACTED] y me dijo que algo estaba pasando en Allende, que andaban tumbando casas y recordé lo que me había dicho días anteriores, que tuviera cuidado pero ya no me dijo nada más y yo ya no le pregunté pues sabía con quien se relacionaba [REDACTED] y supuse que quienes andaba haciendo los destrozos en Allende, eran los zetas y que [REDACTED] ya sabía que iba a pasar, pero ya no me dijo nada más y le dije que le iba a informar al director [REDACTED] a quien conocíamos como [REDACTED] pues yo no podía hacer nada ya que en la policía no se contaba con armamento y había pocas unidades y con lo que teníamos no se podía hacer frente a esa gente de la delincuencia organizada, por lo que inmediatamente le avisé a mi superior [REDACTED] que como lo mencione era el director de la policía municipal en ese tiempo y al comentarle lo que me había dicho [REDACTED] solo me dijo que no me moviera, pues le dije que hacía yo, y solo me dijo no te muevas deja te hablo al alcalde [REDACTED] pero fue todo lo que me dijo y esa noche ya no supe nada más y así las cosas al día siguiente me fui a trabajar pensando que alomejor ya se había



PODER JUDICIAL
DEL
ESTADO DE COAHUILA

"2016, Año de la Lucha Contra la Diabetes"

007493

Proceso penal 504/2016

solucionado el problema que habla o que se había pedido ayuda pues aparte no recibí ningún reporte o denuncia de algún ciudadano y yo le pregunté a [REDACTED] que era lo que pasaba pero solo me decía que nada solo veía que andaba muy nervioso y fume y fume y los demás policías no me comentaron nada, pues como que no me tomaban mucho en cuenta y se dirigían más con el director, supe por comentarios que hablan derrumbado más casas pero no lo vi cuando paso, hasta después vi que varias casas de la ciudad estaban derrumbadas pero no vi quien las tumbo y como lo mencione conmigo no se acercó nadie a denunciar, además en los días siguientes le seguía diciendo al director que se iba a hacer y no me decía nada, desconozco si él le haya dicho al alcalde pues ya no me comentó nada solo lo que sí supe es que casi frente a la casa del alcalde estaba una casa de las que tumbaron y hasta donde supe por comentarios él se dio cuenta de eso pero ya no se que haya hecho al respecto, pues en esos mismos días el alcalde nos citó a una junta de cabildo en el que se tocó el tema de lo que estaba pasando en Allende, estaba el alcalde, el secretario de ayuntamiento que no recuerdo su nombre, el encargado de protección civil del que tampoco recuerdo el nombre, el director de la policía [REDACTED] y yo, no éramos muchos, solo poca gente y el alcalde comentaba al respecto lo que pasaba en la ciudad, pero nunca dijo si iba a pedir apoyo o ya le había avisado a alguien de lo que estaba pasando, solo nos preguntó si ya sabíamos lo que estaba pasando le dijimos que sí, y yo le dije que porque él siendo el jefe directo de la ciudad, la mayor autoridad, no podía apoyar a los militares o al gobierno estatal o federal ya que le explicue que nosotros no contábamos con el armamento o recursos para hacer frente a esa gente, que nos ayudara y ayudara al pueblo, pero él no me dijo nada, no tomó cuenta mi opinión y nadie más dijo nada, de hecho la junta solo duró como unos diez minutos, no firmamos nada donde quedara asentado lo de la junta y la verdad el alcalde se le veía sin la intención de hacer nada al respecto y tocó el tema de manera muy general y no dijo siquiera las acciones que iba a tomar diciendo solamente que era algo que a él no le correspondía hacer o intervenir y que eran otras autoridades las que debían tomar acciones y se dio por terminada la junta pero no quedamos en nada e igualmente el director de la policía va no me dijo nada solo que no anduviera diciendo nada que mejor cuidara mis palabras porque me podía meter en problemas...";

LA
FE
DE
O G
CO

en el mismo tenor obra la declaración testimonial de [REDACTED] rendida en fecha 12 de agosto de 2016, ante la autoridad indagadora manifestó lo siguiente:

"...Quiero señalar que yo anteriormente ya había rendido una declaración en relación a los hechos que ocurrieron en la ciudad de Allende los días 18, 19 y 20 de marzo del año 2011, pero la verdad por temor a mi persona o a mi familia he estado omitiendo una información la cual creo yo que es importante, es el caso que recuerdo que el día 20 de Marzo del año 2011, aproximadamente a las 21:00 horas, yo andaba comprando despensa en el negocio que se llama [REDACTED] el cual está ubicado en la calle [REDACTED] frente a un